

Situación Internacional de la Unión Soviética

Ha llegado a nuestras manos uno de los documentos más discutidos en estos momentos en todos los sectores políticos internacionales. Se trata del informe de N. S. Jruschov, Primer Secretario del C.C. del Partido Comunista de la Unión Soviética, ante el XX Congreso de dicho Partido.

Para nuestro periódico la publicación de ese informe significa un enorme sacrificio de espacio, pero comprendiendo el interés que la lectura del mismo tendrá para todos los sectores políticos de Costa Rica, los reproducimos por entregas semanales.

Camaradas:

El período que nos separa del XIX Congreso del Partido —tres años y cuatro meses— no es muy grande. Mas por el trabajo que ha realizado el Partido y por la trascendencia de los acontecimientos que han tenido lugar durante este tiempo en nuestro país y en el extranjero, es un período importante en la historia del Partido Comunista de la Unión Soviética, en la historia de su lucha por el fortalecimiento de la potencia de nuestra Patria, por la edificación de la sociedad comunista y por la paz en el mundo entero.

En política interior han sido unos años en que el Partido, tomando en consideración los intereses de todo el pueblo y después de analizar críticamente la situación en la agricultura y en la industria, ha emprendido serias medidas para dar un nuevo y gran paso adelante en el desarrollo socialista del país, partiendo de los éxitos alcanzados. Al mismo tiempo, el Partido ha puesto al desnudo valientemente los defectos que existían en diferentes campos de la actividad económica, estatal y del Partido y ha ido superando ideas ya viejas, barriando resueltamente todo lo caduco, todo lo que frenaba nuestro avance.

Hoy para todos está claro que las medidas tomadas por el Partido han sido justas y oportunas. Han asegurado el continuo ascenso de la economía socialista y la elevación del bienestar material y del nivel cultural del pueblo soviético.

También en política exterior han acontecido durante este período impor-

tantos acontecimientos. A la tirantez en las relaciones internacionales, profñada de grandes peligros, ha sucedido, gracias a la consecuente política exterior de paz aplicada por los países del campo socialista cierta distensión. Debido, precisamente a que la URSS con sus amigos, la Rep. Popular China y demás democracias populares, tomó oportunamente y con un espíritu de consecuencia varias me-

didias de política exterior, que fueron apoyadas por todas las fuerzas pacíficas, en la arena internacional se han abierto perspectivas reales de mejoría.

Todo ello evidencia que nuestro Partido tiene en cuenta acertadamente las necesidades actuales, tanto de la política interior como de la exterior, y toma a su debido tiempo las medidas pertinentes. En ello se refleja elocuentemente los estrechos e indestructibles lazos que unen a nuestro Partido con el pueblo, la sabiduría de su dirección colectiva leninista, y la fuerza invencible de la doctrina marxista-leninista, en la que se basa la labor del Partido. Durante todos estos años, el Partido ha mantenido enhiesta la gran bandera del inmortal Lenin. La fidelidad al leninismo es la base de todos los éxitos de nuestro Partido. (Clamorosos aplausos).

Examinemos la situación internacional e interior de nuestro país durante el período del que rendimos cuenta.

I.- SITUACION INTERNACIONAL DE LA UNION SOVIETICA

El rasgo principal de nuestra época es que el socialismo ha rebasado los límites de un solo país y se ha convertido en un sistema mundial. El capitalismo se ha visto impotente para impedir este proceso histórico mundial. La existencia simultánea de dos sistemas económicos mundiales opuestos, el capitalista y el socialista, que se desarrollan con arreglo a leyes distintas y en direcciones opuestas, es hoy un hecho incontrovertible.

El desarrollo de la economía socialista tiende a satisfacer más y más las necesidades materiales y culturales de todos los miembros de la sociedad, a ampliar y perfeccionar in-

cesantemente la producción sobre la base de la técnica más elevada, a fortalecer la colaboración y la ayuda mutua entre los países socialistas.

El desarrollo de la economía capitalista tiende a un enriquecimiento cada vez mayor de los monopolios, al aumento sucesivo de la explotación y a un descenso aún mayor del nivel de vida de los millones de trabajadores, especialmente en las colonias y en los países dependientes, a una mayor militarización de la economía, a la agudización de la competencia entre los Estados capitalistas y a la maduración de nuevas crisis y conmociones económicas.

1.- Continuo ascenso económico en la URSS y en las Democracias Populares

El período del que rendimos cuenta se caracteriza por un potente ascenso de la economía nacional de la URSS así como de la República Popular China, la República Popular Polaca, la República Checoslovaca, la República Popular Húngara, la República Po-

pular Rumana, la República Popular de Bulgaria, la República Popular de Albania, la República Democrática Alemana, la República Democrática Popular de Corea, la República Po-